

en ocasión reciente recogisteis por vuestras propias manos en las costas africanas, donde disteis una demostración espléndida de lo que alcanzan unidos la pericia y el valor.

Yo os pido que no olvidéis que en todas vuestras empresas os acompañará mi pensamiento y os precederán mis plegarias a Dios para que os conceda su protección. De él es prenda esta enseña que aquí os dejo bajo vuestra custodia.

El comandante del buque contestó agradeciendo el homenaje. Manifestó que en todo momento se haría honor a tan valiosa insignia, que alentaría en la lucha por el prestigio y honra de España.

Acto seguido se izó la bandera en el palo mayor y de las acordes de la Marcha Real, repitiéndose las salvas.

Después se obsequió a la familia Real e invitados con un lunch, regresando seguidamente a Palacio la Real familia en igual forma que a la legada.—Mencheta.

Partido de polo en la Magdalena

Santander 28.—En el campo de polo de la Real posesión de la Magdalena se ha jugado un partido de polo a seis tiempos, en el que se disputaba la Copa del Príncipe y de la duquesa de Santona.

Asistió numeroso público y la familia Real.

El equipo morado lo formaban el duque de Lécera, el marqués de Villabragima y S. M. el Rey. El blanco lo constituían el conde de Velayos, capitán Olivares, conde de la Maza y duque de Alba. Arbitró el partido el duque de Santona.

El encuentro fue muy interesante y duro, triunfando el equipo morado por siete tantos contra cuatro.

Cada avance del equipo morado era ovacionado por la concurrencia, que siguió con gran interés las incidencias.—Mencheta.

EN EL IDAR

Rebelión contra el Maharaja

Londres 28.—Comunican de Bombay que los súbditos del Estado de Idar se han rebelado contra el Maharaja sir Dault Singh a causa de sus costumbres disolutas.—Radio.

DE NUESTRO SERVICIO

El día en Barcelona

La infidencia de un guarda.—Un incendio destruye una tienda.—Loriga y su mecánico se despiden de las autoridades, pues marcharán a Madrid. El Juzgado militar se inhibe en favor de la jurisdicción ordinaria en el atraco de la calle de Rocafort.

Barcelona 28.—La Policía ha detenido a un guarda de la estación de Casa Antúnez que sustrata objetos de las facturaciones consignadas a dicha dependencia.

Prácticamente un registro en su domicilio se le encontraron varios objetos y víveres cuya procedencia no supo justificar.

El día 2 de septiembre se verá la causa contra los expendedores de billetes falsos Julio Oliveras y Antonio Codina, para los cuales pide el fiscal a cada uno la pena de catorce años y ocho meses de cadena temporal.

Un incendio ha destruido en la calle de Ausias March una tienda, quemándose todos los enseres.

El capitán Loriga y el mecánico Pérez han visitado esta mañana a las autoridades locales para despedirse de ellas, pues ambos marcharon a última hora a Madrid. El comandante Gallarza salió por la noche con dirección a Los Alcázaros.

Loriga ha recibido telegramas de salutación de la familia Real y del marqués de Estella.

El aviador y el mecánico dirigieron a bordo del «Claudio López» el traslado a la Aeronáutica militar del aparato que utilizaron en su vuelo. Allí lo embalaron convenientemente para enviarlo a Madrid por tren.

En el Tibidabo se ha celebrado un banquete en honor de los aviadores. Ocuparon los puestos de preferencia el capitán Loriga con su padre, el comandante Gallarza y el mecánico Pérez y las autoridades.

Después marcharon al teatro del Bosque, donde fueron ovacionados calurosamente.

En Vendrell ha sido detenido un sujeto que para pagar unas compras entregó un billete de 1.000 pesetas falso. Se lo encontró en la cartera otro billete análogo. Se llama Juan Diaks y está fichado por la Policía como monedero falso.

Procedente de Suiza ha regresado el alcalde de esta capital.

En una casa del término de Balsarey, un niño de dos años, José Ponsa, que dormía en una cama de hierro que estaba en contacto con un interruptor de la luz eléctrica, recibió tan fuerte descarga, que falleció en el acto.

A consecuencia de la consulta elevada a Madrid, el Juzgado militar se ha inhibido a favor de la jurisdicción ordinaria en el sumario instruido por el atraco a mano armada de la calle de Rocafort.

Las nuevas pesquisas de la Policía confirman la culpabilidad de Vicente Vitelets. Parece ser que los atracadores fueron cinco, en vez de cuatro, como hasta ahora se ha dicho.

Los médicos militares han reconocido al vigilante y al somatenista heridos al perseguir a los atracadores, y han dictaminado que son leves las heridas que padecen.

Han sido detenidos dos individuos más como supuestos complicados en el atraco de la calle de Rocafort. Han ingresado en los calabozos de la Jefatura de Policía, guardándose gran reserva acerca de sus nombres y circunstancias. Se afirma, sin embargo, que los dos detenidos tienen antecedentes sindicalistas y anarquistas y que sus nombres figuran en la nota encontrada en poder de Vicente Vitelets. Uno es carpintero y el otro ebánista y de ambos han dado buenas referencias los propietarios de los talleres donde trabajan.

Parece ser que el día del suceso, Vitelets y Amartín y otros individuos celebraron una reunión en Las Planas, al decir de los detenidos, para tratar de cuestiones so-

LA FIESTA NACIONAL Toreros y toros

En Madrid

Festejo con fresco

Con una buena entrada y gratísima temperatura celebróse anoche otro festejo surtido.

Como primer número actuaron los bufos Bachiller Charlot, Don José y el Botones, y a pesar de la mansudumbre de los becerros de Llorente, los tres artistas divirtieron a la clientela nocturna. Se les ovacionó. La segunda parte fué seria.

José Serrano lanceó superiormente al primer novillo, que era mansísimo. Con la muleta le consintió y le dominó, valentísimo y enterado. Le despachó de un pinchazo y media superior. (Muchas palmas.)

En el segundo, Gustavo Bahamonde tuvo el santo tan de espaldas que, pasado el tiempo reglamentario, el novillo reintegró en el corral.

Al tercero, grande y bravo, le toreó José Serrano por verónicas con gran temple y finura, rematando con media apretadísima. (Buena ovación, ganó el muchacho.)

Hizo luego dos quites magníficos de arte y ganó nutridas palmas.

Y con la muleta ejecutó una gran faena por altos, de pecho, naturales, coreados y aplaudidos. Y tras de un gran pinchazo, puso media superior. (Ovaciones repetidas.)

Descabelló a la primera, y entre ovaciones dió la vuelta al ruedo y salió a los medios.

Esta gran faena la brindó el valiente diestro valenciano a la cada día más hermosa artista de «varietés» la Preciosilla, que ocupaba una barrera, y que correspondió a la atención del torero con un valioso objeto.

Este torero se ha afirmado bien en nuestra Plaza.

El hombre Tanque montó un toro con éxito. Luego banderilleó al cambio, con compromiso, y le mató de dos meneos.

El «Tancredo», Jesús Jara, realizó esta suerte tocando la guitarra sobre el pedestal. Y le resultó muy bien la cosa, porque el novillo le despreció olímpicamente.

En otras Plazas

TARAZONA.—Toros del duque de Tovar para Marcial Lalande, Villalta y Algabeo

Tarazona 28.—Con lleno y gran animación se celebra la corrida de feria.

Primero.—Marcial Lalande lancea superior al bravo toro, y hace un gran quite. (Ovaciones.) A petición del público cuelga tres admirables pares de banderillas. (Nuevas ovaciones.)

Con la muleta realiza una faena valiente, cerca, con mucho arte. (Música.) Mata de media superior. (Ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo.)

Segundo.—Villalta no para con el capote. La faena de muleta es francamente regular. Atiza un metisaca. (Bronca.) Repite con un pinchazo pescuero y acaba con un bajonazo. (Bronca.)

Tercero.—Algabeo lancea movido. Prende tres pares deslucido. Hace una faena regular para un pinchazo y una entera defectuosa. (Silencio.)

Cuarto.—Lalande veroníquea con valentía y arte. (Ovación.) Hay buenos quites. Marcial emplea una breve e inteligente faena, dominando al bicho, que es manso y bronco, y le tumba de un pinchazo y una entera buena. (Ovación.)

El diestro pide permiso para retirarse por tener que actuar el Domingo en Astorga, y se le concede.

Quinto.—Villalta da unos capotazos valentones. Traeste cerca, breve, y mata de una estocada corta.

Sexto.—Algabeo veroníquea lucido. Con Villalta hace buenos quites. Toma los palos y prende dos buenos pares. Hace una faena pinturera, pero movida, y pone fin a la fiesta con un bajonazo. (Bronca.)

LINARES.—Primera en feria.—Toros de Sallido para Chicuelo, Carnicerito y Niño de la Palma.—Cogida del picador Chaves

Linars 27.—Con regular entrada se corrió la primera de feria.

Primero.—Chico y bravo, Chicuelo entusiasmó en los lances. Emplea una faena colorista (música) y mata de media. (Ovación, oreja y rabo.)

Segundo.—Carnicerito, muy valiente en los lances; también lo está con la muleta (música). Un volapié. (Ovación, oreja y vuelta.)

Tercero.—Niño de la Palma lancea regular y banderillea bien. Con la muleta tampoco se luce. Dos pinchazos y un bajonazo. (Pitos.)

Cuarto.—Chicuelo capotea inteligente. El torito es manso y le foguean. Chicuelo, faena breve, media y descabello.

(El picador Chaves ingresa en la enfermería con un puntazo en la axila derecha.)

Quinto.—Carnicerito, valiente con capote

INDICADOR DE MADRID

OTELES.—Gran Hotel Iberia. Arenal, 2; tel. 1.283. Pensión compl. desde 12 pts. Cuarto baño.

A comer bien RESTAURANTE.—Valentín Fernández, S. Alberto, 3. T. 16-86

PLAZA DE LAS ARMAS.—La parada o eleva de la guardia empieza a las once y dura media hora.

FABRICA DE CORBATAS, CAMISAS.—guantes. Precio bajo. Capellanes, 12.

ESCUELA DE VETERINARIA (Embajador de 70), de nueve a quince.

ASA ADARVE.—Sombreros, paraguas. Fábrica: Trujillos, 2

FRANCIA A LA CIUDAD LINEAL.—Salida de las Ventas y Cuatro Caminos cada diez minutos. Los domingos y días festivos, cada cinco minutos. Servicio directo combinado con los tranvías de Madrid a la Dehesa de la Villa desde la Red de San Luis (disco 20).

PARA ANUNCIOS en esta sección dirigirse a Valeriano Pérez. Empresa Anunciadora Plaza del Progreso, 9. Teléfono 79. Madrid.

y muleta. (Música.) Un volapié. (Ovación, oreja y vuelta.)

Sexto.—Niño de la Palma, regular con capote y muleta. Varios pinchazos y una delantera. (Pitos.)

Novilladas

Avilés 27.—Con lleno completo se celebró la novillada de feria.

Don Miguel Cuchet rejoneó dos toros colosalmente. Al primero le puso dos magníficos pares de banderillas y le remató de una estocada superior.

Al segundo le mató al tercer rejón, puesto en todo lo alto. Fué ovacionadísimo y dió la vuelta al ruedo.

Max Espinosa, superior toreando y mejor aun como banderillero. Mató muy bien al tercer novillo.

El aristócrata D. Julián Cañedo toreó de capa y muleta como un maestro consumado al último novillo, y le estoqueó muy bien.

Los novillos de Villarreal cumplieron. Colmenar Viejo 28.—Con extraordinaria animación se ha celebrado hoy la primera novillada de feria, lidiándose reses de Méndez, que resultaron bravas y manejables.

El rejoneador Gaspar Esquerdo consiguió un éxito rotundo toreando a caballo; puso rejones superiores y tres pares de banderillas, en cada toro, enormes. Con la muleta estuvo cerca, valentísimo y torero, y al matar lo hizo colosalmente. Al terminar fué objeto de una ovación grande.

Guillermo Martín estuvo superiorísimo. Cortó una oreja.

Plasencia 28.—En Navahermosa se celebró la novillada de feria. Los bichos de Hernández salieron grandes y broncos.

Francisco Escudero, único matador, quedó superiormente toreando y matando, y puso soberbios pares de banderillas. Cortó una oreja.

Casas Ibáñez 28.—Novillos de Flores, cumplieron.

Corpas, superior toreando y con la espada, cortó una oreja.

Juanito Romero, muy artista en los lances y en las faenas. Mató de dos volapiés, cortó dos orejas y salió a hombros.

La corrida de feria en Hellín

Está ya ultimado el programa de las fiestas organizadas con motivo de la tradicional y renombrada feria de Hellín, que este año se celebrará con extraordinaria brillantez.

Entre los festejos figura una gran corrida de toros, que tendrá lugar el día 26, en la que Mejías, Valencia II y Niño de la Palma lidiarán seis toros de Samuel Hermanos.

SUCESOS EN PROVINCIAS

Crónica negra

Mueren abrasados al intentar sofocar un incendio

Pamplona 28.—Dicen de Goizueta que en el monte comunal de dicho término se declaró un incendio. A sofocarlo acudieron los vecinos, y dos de ellos, cuyos nombres se ignoran, perecieron abrasados por las llamas.

No se conocen los daños causados por el fuego, que aún no ha podido ser sofocado.

Agresión a tiros

Avila 28.—En Arecalillo ha ocurrido un suceso que ha indignado a los vecinos. Cuando regresaban del trabajo los hermanos Felisa y Gaspar Sánchez fueron agredidos por el vecino Antolín Sánchez, que les disparó su escopeta. Felisa recibió graves heridas en la cara, y Gaspar una en la pierna derecha, de carácter gravísimo. La mula que montaba Felisa resultó muerta.

La Guardia civil detuvo al agresor. Se ignoran las causas de la agresión.

Camión alcanzado por un tren.—Dos heridos gravísimos

Lérida 28.—Comunican de Tamarite que en el kilómetro 144 de la línea férrea de Zaragoza a Barcelona ha ocurrido ayer, a última hora de la madrugada, una sensible desgracia.

En el preciso momento que cruzaba un paso a nivel el camión de la matrícula de Barcelona, núm. 18.147, fué alcanzado por el tren ganadero que tiene su llegada a esta ciudad a las cinco y treinta de la mañana.

El autocamión, que llevaba apagada la luz, no vió llegar el convoy, y sin duda por la rápida pendiente que existe en el indicado punto, se echó materialmente encima del tren.

Debido al violento choque, resultó el vehículo completamente destruido y gravísimamente heridos sus ocupantes. Eran estos Antonio Lasera Calvo de treinta y cuatro años, que lo conducía, y su esposa, María de la Concepción Almeida, de veintiocho años, de nacionalidad portuguesa. Ingresaron en estado desesperado en el Hospital de Santa María.

Los crímenes de la ignorancia.—Anolana apaleada por suponérsela bruja

Lugo 28.—En el camino que conduce a la parroquia de Pazos, término municipal de Begonte, los jóvenes Vicente Fernández y Silbino Castilla encontraron a una pobre vieja llamada Consuelo C. Gude, que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Creyeron los jóvenes que la anciana era una bruja, y cuando le estaban apostrofando, llegó otro vecino, llamado Emilio Rivera Castro, quien cogió a la infeliz mujer y la apaleó brutalmente, causándole graves heridas en la cabeza.

Crímen y suicidio

Vigo 28.—En el término de Nigrán, parroquia de Parada, ha ocurrido un drama pasional. El joven de veinticinco años Alfredo Rodríguez, hijo del alcalde de Nigrán pretendía a una bella muchacha de veintidós años, llamada Carmen Rouco, y ésta no correspondía a los requerimientos amorosos del muchacho.

Anoche regresaba de un molino la joven, y en el camino se encontró con Alfredo, que insistió en sus pretensiones. Carmen contestó negativamente a las preguntas de su pretendiente, y entonces éste disparó su pistola, hiriendo a Carmen en la cara; luego volvió el arma contra sí, matándose.

Al ruido de las detonaciones acudieron los familiares de la muchacha, encontrándose a ambos jóvenes tendidos en tierra, en medio de un gran charco de sangre.

También acudió al lugar del suceso el médico D. Manuel Costas, que certificó la defunción de Alfredo, y prestó los primeros auxilios a Carmen, no obstante los cuales falleció a las pocas horas.

LOS DEPORTES

La Copa Davis

TENNIS

Francia vence al Japon definitivamente

Forest Hills 28.—Campeonato de tenis para la Copa Davis.—Prueba final de dobles. Los franceses Cochet y Brugnon han derrotado a sus adversarios, Tawara y Harada por 6-0, 6-0 y 6-2.

Forest Hills 28.—Primer «match» simple para la Copa Davis de tenis interzonas.

El francés Lacoste vence al japonés Tawara por 6-1, 6-3 y 6-2.

Francia, en la prueba final interzonas, será adversaria de los Estados Unidos.—Fabra.

NATAION

Otra mujer atraviesa el Canal de la Mancha

Douvres 28.—La nadadora norteamericana mistress Corson, que había salido de Cabo Gris Nez a las veintitrés treinta y dos, ha atravesado el Canal de la Mancha, llegando a Douvres a las quince diez.

CICLISMO

Hoy en la Ciudad Lineal

Hoy se correrán en el velódromo de la Ciudad Lineal, a las seis y cuarto de la tarde, las siguientes carreras:

Primero. Carrera de persecución a la australiana: La Torre, Esteso y Lombardia contra Ibáñez, Heredia y Hernáez.

Segundo. Carrera a la americana (una hora).—Equipos: Telmo García-J. García, F. Candela-Ibáñez, M. Fernández-Fernández, Torre-Fernández, Bocos-Moraleda.

Motocicletas.—Quinta eliminatoria del Trofeo Ciudad Lineal: Baltasar Santos contra F. Sagrario.

La Vuelta a Cataluña.—Fontán, primero en la clasificación general

Ayer se corrió la quinta etapa de la vuelta ciclista a Cataluña, Vich-San Feliu de Guixols (231 kilómetros). La salida de Vich se dió a las cinco y treinta y cinco de la mañana y partieron los treinta y cinco corredores clasificados en la etapa anterior.

Nada de particular ofreció la etapa en sus primeros kilómetros. Robert ganó las primas ofrecidas en Hospitallet y Hostalrich; Pacheco, la de Monsant, y Rebotti, la de Santa Coloma de Farnés.

La lucha en los últimos kilómetros la sostienen muy encarnizada Fontán, Mució y Cañardo.

En Girona (116 kilómetros) abandonó Tequi, y en Bañolas (133 kilómetros), Robert por rotura de la horquilla.

El triunfo fué de Fontán, que sacó a Mució una ventaja de 1 m. 5 s.

He aquí la clasificación de la etapa: 1, Fontán, 8 h. 57 m. 30 s.

2, Mució, 8 h. 58 m. 25 s.

3, Cañardo, 8 h. 58 m. 55 s.

4, Rebotti, 9 h. 14 m. 20 s.

5, Gremo, 9 h. 25 m. 38 s.

6, Monteys, 9 h. 28 m. 9 s.

7, Pons, 9 h. 28 m. 40 s.

8, Conesa, 9 h. 23 m. 44 s.

9, Juan de Juan, 9 h. 29 m. 34 s.

10, Janer, 9 h. 29 m. 51 s.

11, Cruz, 9 h. 48 m. 22 s.

BOXEO

Barcelona 28.—En la Plaza de Las Avenas se ha celebrado esta noche una velada de boxeo, que resultó interesante. Los principales combates tuvieron el resultado que sigue:

Ferrand venció a Mompó por arrojar la esponja los segundos de éste en el segundo asalto.

Mural y González hicieron combate nulo. Alís venció a Lapont (francés) por puntos.

MOTORISMO

La vuelta al mundo «moto»

Mañana, día 30, se iniciará esta interesante y original prueba motorista: J. P. Castley, editor del The Motor Cycle, y B. H. Gathrick, conocido motorista, sobre dos motocicletas, con coche lateral, partirán de Inglaterra para dar la Vuelta al Mundo.

Pasarán por Francia, España, Italia, Austria, Checoslovaquia, Hungría, Yugoslavia, Bulgaria, Turquía, Asia Menor, Palestina, Siria, Mesopotamia, India, Persia, Sumatra, Java, Australia, Nueva Zelanda y América del Sur.

La distancia a recorrer es, aproximadamente, 32.000 kilómetros por tierra. Por lo que se refiere a su paso por Es-

paña, he aquí el calendario de su recorrido: Septiembre: 6, llegada a San Sebastián; 7, estancia en San Sebastián; 8, salida de San Sebastián; 9, llegada a Bilbao; 9, salida; 9, llegada a Santander; 10, salida; 10, llegada a Gijón; 11, salida; 11, llegada a Lueca; 12, salida; 12, llegada a Lugo; 13, salida; 13, llegada a Santiago de Compostela; 14, estancia; 15, salida; 15, llegada a La Guardia; 16, salida; 16, llegada a Porto; 17, estancia; 18, salida; 18, llegada a Anadia; 19, salida; 19, llegada a Lisboa; 20, estancia; 21, salida; 21, llegada a Badajoz; 22, salida; 22, llegada a Sevilla; 23, estancia; 24, salida; 24, llegada a Córdoba; 25, salida; 25, llegada a Valdepeñas; 26, salida; 26, llegada a Madrid; 27, estancia; 27, salida; 29, salida; 29, llegada a Zaragoza; 30, salida; 30, llegada a Lérida. Octubre: 1, salida; 1, llegada a Tarragona; 2, salida; 2, llegada a Barcelona; 3, estancia; 4, salida.

Después marcharán a Francia, vía Girona.

AUTOMOVILISMO

La Semana de Boulogne-sur-Mer

Boulogne-sur-Mer 28.—Hoy se ha disputado el Gran Premio internacional de coches ligeros y «voiturettes», con un recorrido de 448,500 kilómetros para las dos categorías.

Participaron en la prueba dieciséis coches, cinco de ellos de marca francesa. El premio para «voiturettes» correspondió al coche pilotado por Bourdon, y el de coches ligeros a C. E. Tevston.—Fabra.

REMO

Extravagancias.—El viaje de Alain Gerbault

Nelbourne 28.—Continuando su atrevido viaje, solo, en un bote, Alain Gerbault ha llegado a las islas Samoa.

Ha anclado en Apia, en la isla de Upolu. Dicha isla está situada a unos 2.400 kilómetros de Nueva Caledonia.—Radio.

Regatas en Alicante

Alicante 28.—Con gran animación se han celebrado en el puerto las anunciadas regatas, que han resultado muy interesantes y lucidas.

En las de bucatas de cuatro remeros y timonel resultó vencedora la buca «Salvador», patronada por Luis Galvo.

La de canes de paseo, de un remero y timonel, ganó «Gaviota», tripulada por Chacotine yendo como timonel Cerdán.

Canet de paseo con dos remeros en punta y timonel, concurso de mil metros y una virada, venció «Ghe».

Faluchos de pesca, dos mil metros y tres viradas, con seis remeros y timonel, venció «San Juan», patronado por José Romero.

La prueba más interesante fué la de volas de mar. Concurren a ella tres volas del Club Náutico de Alicante, denominadas «Arrea», «Alfonso XII» y «Victoria Eugenia». Concurso a dos mil metros con tres viradas, cuatro remeros y un timonel.

Ganó «Arrea», que invirtió nueve minutos 34 segundos.

Los remeros vencedores fueron ovacionadísimos.—Mencheta.

DEL GOBIERNO CIVIL

Multa a un médico

Las manipulaciones con la leche

En el Gobierno civil facilitaron ayer a los periodistas la siguiente nota: «El gobernador civil ha impuesto la multa de 250 pesetas al médico de esta corte D. Juan José Ramos Escobar, que había asistido en El Plantío a un niño de dos años, que padecía fiebre tifoidea, de la cual falleció el 11 de agosto, y no dió conocimiento de ello, como está obligado por las disposiciones vigentes, ni al inspector municipal de dicho término ni al inspector provincial de Sanidad.»

Habiendo tenido noticia el gobernador civil de que algunos lecheros llevaban a la estación del Norte la leche sobr